紫錦山西光寺寺報 第 78 号

# 「南無阿弥陀仏はどう読む?」

すますご清祥にお念仏ご相続のことと慶賀 慈光照護のもと、 門信徒の皆さまにはま

とつだというが、そんなに大切な南無阿弥 かしいのではないか?」というご指摘 だぶつ」なのかはっきりしていないのはお には「なまんだぶ」「なんまんだぶ」「なまん あみだぶつ」なのか、はたまた唱和する時 陀仏なのに「なむあみだぶつ」なのか「なも のことです。「浄土真宗は南無阿弥陀仏ひ まったくその通りだと思います。 るご門徒さまのお宅に月参りに伺 でし つ

ぶつ」です。親鸞聖人はお名号にも『南无阿ぶつ」ですし大谷派(お東)は「なむあみだ 方がより近いそうです。 られましたし、インドでの発音は「ナモ」の ためだったのでしょうか?お荘厳や作法 例えば本願寺派(お西)では「なもあみだ してきたのは、 のことのようです。 無ではなく无の字を使ってお 東西本願寺が分かれて しかしこのように お互いに特徴 を出

> 本願 寺新報お盆特集号をお届 ご家族でお読みください け L 7 お

さまご存知のとおりです などにも各派にさまざまな違 7 があ Ź 0 は み な

とに「なもあみだぶつ!」と大きな声で一回、 北組の正賢寺さま(あわら市) 出してお念仏しやすいですよね。 宗 るかが決まってい すが印象に残っています。 るで「いただきます!」のように称えていたよう 泊まり会では、子どもたちが住職 らっしゃる、地域の子どもを集めての地蔵盆 ています。この方がお参りするみなさまも声に 「なーむあーみだーぶ」とゆっくり称えながら礼 九回目はゆっくり「なむあみだぶつ」十回目 「なむあみだぶ」を四回、 (うろ覚えですが)と、作法がきっちり決まっ 浄土宗では「同称十念」という声に続 でご法話をさせていただいたことがあります |職は以前に何度か近くの月窓寺さま れば声に出しやすいですよね。 息継ぎをしてもう四 このように、 が取り組んで 一昨年の夏、 の「合掌」のあ どう称え (浄 +回 阪 ま お 7 は 土



親鸞聖人の

ご法事でもお念仏を声に出して称えてい い所為もあるのかもしれませんが、お葬式でも話を元に戻しますが、読み方がはっきりしてい 5

な

これでは、 りませんぷ。 るのだと、い の仏となって、 が大半といっても過言ではありません。 しゃるご門徒さまが本当に少ない気がしま 念仏しているのは住職だけという法 阿弥陀如来が南無阿弥陀仏の声 くら言ってもリアリティがあ 私の口を通して出てくださ

000 Ł, 同じような気がします。 ますが、母からは「やめてー」と言われ ました。 に他人行儀な呼び方を何十年としてしまい 呼ぶことができずに、「すみません」など と呼んでいました。ところが大人になると 決まってない』としたら。 ません。ましてや『なんて言う しょうが、親が往生されて初めてお念仏と 出していれば恥ずかしい気持ちもないの 母にたまに「お母さん」と呼んでみたりし いっていまさら「お父さんお母さん」とも 「父ちゃん母ちゃん」とは呼び辛く、 さい頃に父母のことを「父ちゃん母ちゃん」 言われても、すぐに口から出るはずもあ まるで店員さんに声をかけるような実 自業自得ですな……。 職自身の話になりますが、うちでは お恥ずかしい限りです。 小さい頃から口 お念仏もそれ かはっきり 認知症 ます

ま が名を称えよ」とおすすめくださっていま 0 こうなったらもう「なまんだぶ」 お名前です。 無阿弥陀仏はお名号ですから 阿弥陀如来ご自身が

まま仏さまそのものなのですから。 **ぶ**」と称えてみてください。その声はその 慣れますよ。ぜひ住職と一緒に「なまんだ と気恥ずかしいかもしれませんが、すぐに ぶ」だと思います。 めてしまいましょう。。 ます 中でも一 口に出したことがない 番多いのが「なまんだ 住職もいろいろ言

### 「永代経が厳修されました」

しまいました。。すみません。 うこそのお参りでした。写真は撮り忘れて 更しましたので)一名のお参りでした。 名、二日には(住職が都合で勝手に時間を変 ました。遠近各地より一日のお座には十 一日・二日に当院の永代経法要が厳修され 前号でもお知らせしましたが、去る七月 ょ

### んらんさま

ŋ 費 8

職も大好きな曲です。 いてみてください。 んさま』も作曲していらっしゃいます。住 名だと思いますが、実は仏教讃歌の『しんら んは『六甲おろし』などを作られたことは有 とはよくご存知だと思います。 での古関裕而さんをモデルにしているこ 在のNHKの朝ドラ『エール』では、 みなさんもどうぞ聴 古関裕而さ

> る』のですね。 かれた方も、 ださい。 ζ) 方がお見えになったら聴かせてもらって 親鸞さまも、 د ي つも『私のとなりにいらっしゃ 阿弥陀さまも、 先立って

<

7

は

### 「前住職の七回忌につい 7

がっていただき、午後の早い時間に報恩講をお勤 すが、当院の報恩講の日(十月十六日)の午前中 だった前住職の七回忌と前々住職の五十回忌 はどうぞご予定を入れておいてください 知らせができると思いますが、十月十六日 のご門徒さまにはそのまま本堂でお斎を召し上 午前中の遅い時間に年忌法要をお勤めし、 に お勤めさせていただこうと考えております。 いたしますので、そのときにはきちんとしたお (のお願いと報恩講のご案内の寺報をまたお配 しようかと思っております。 五月二十三日にお勤めさせていただくは 九月には護持会 ね お参り ず で

前 々住職五十回忌 前住職七回

#### 十月十六日 (金) 午前の予定

を勤めさせていただくつもりです。 ※今月二十六日の祥月命日に は 寺 族 0 み で法 要

## 「お盆には仏教に親しもう」

ません。 た 1/7 ました。これ 今年はコロ い誰の言うことを聞 粛するのか旅行に行くのか…… ナ禍でなにもかもが変わってしま からどうなるかも誰にもわか いて行動すればいい ŋ

ちろん、

お持ちでない

方

オンをお持ちの方はも

よってQRコードを載せ

スマー

1

報には、 とっておいて次の機会に見せてあげてくだ 気がしてなりません。 歴史がある仏教の中にヒントがあるような しょうか。こんなときこそ、二千五百年 の方が夏は帰省されないようでしたら、 すので、ぜひお読みください。 いたことの解説がわかりやすくされていま みなさまが日頃から疑問に思って お届 けした本願寺新 お若い世

さ見たにすぶていった。 をしましたが、QRコード のホームページのご紹介 を載せた方がよかったと さい。また、前号で本願寺 した。ここに載せておきます。 のホームページのご紹介 いうご意見をいただきま また、十年

しておきます。いつかは のホームページもご紹介 した、千葉県の天真寺さま 前に住職がブータンに行ったときにご一緒 西光寺のホームページも

受け止めて日々を送りたいもの ゆく中で、絶対に変わることのない 作りたいですい。 ある阿弥陀如来のお誓いを聴かせていただ 私たちを取り巻くすべてのものが変わり 願われている身であることをご一緒に い真実で

ブログ メール 住職携帯 soichiro4989@gmail.com 西光寺で最高時 0 9 0 I 8967 1 7 9 0 2